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L a presidenta del Colegio 
Médico,  Anamaría Arria-
gada, abordó los hechos 
de violencia ocurridos en 

recintos asistenciales y el impacto 
que ha tenido esta situación en los 
equipos de salud.

La Médica Internista señaló que “lo 
que hemos tratado de instalar hace 
un tiempo es no normalizar la vio-
lencia. Por ejemplo, las violencias 
como agresiones verbales, amena-
zas, son también hechos de violen-
cia y que tienen que ser abordados 

y denunciados”.
“Estos hechos de violencia desgas-
tan a los profesionales de la salud 
que ya están estresados, afectan 
luego la atención de los pacien-
tes”, complementó en entrevista 
con radio Pauta.

Asimismo, la presidenta del Cole-
gio Médico manifestó que “esto no 
sale gratis. Existen hoy día herra-
mientas legales para perseguir a 
quienes agreden a la infraestructu-
ra o al personal de salud”.
Al ser consultada sobre si tienen 
un catastro respecto a la violencia 
en los centros de salud, Arriagada 
explicó que “nos alimentamos, en 
general, de los datos que nos llegan 
de los hospitales y servicios de sa-
lud, pero quien tiene esa tarea hoy 
día es redes asistenciales, son los 
servicios de salud, las municipali-
dades”.
“A nosotros nos interesa ponernos 
a disposición de la autoridad. Nos 
interesa conocer la construcción de 
esos mapas (…) conocer también las 
razones por las que se focaliza más, 
por ejemplo, presencia policial en 
un lado que otro, tener un canal 
de comunicación”, acotó.

Presidenta del Colegio Médico por 
hechos de violencia en recintos 
asistenciales: "Desgastan a los 
profesionales de la salud"

Anamaría Arriagada señaló 
que “lo que hemos tratado de 
instalar hace un tiempo es no 
normalizar la violencia.

B omberos controló el in-
cendio  que afectó a un 
edificio en cercanóas de la 
Plaza de Armas, gracias a 

un intenso trabajo de casi 24 horas.
El 4to Comandante de Bomberos 
de Santiago, Sergio Yévenes, infor-
mó que "en este minuto está con-
trolado el incendio. Estamos en 
las horas finales, que corresponden 
a ventilación y remoción final. Lo 
que nos va a llevar un par de horas, 
pero  ya llegamos al foco y está 
controlado”.
Y explicó que “la verdad que fue 
bastante complejo el incendio, el 
trabajo, ya que corresponde a un 
excine, que está en el piso menos 
uno, menos dos, subterráneo, en 

donde ya no es cine y sí eran bode-
gas de acopio de mucho material 
combustible, lo que  nos complicó 
el ingreso inicial para trabajar, 
ya que por donde salía el humo 
es por donde tenían que entrar 
bomberos”.
Sobre un posible riesgo estructural 
en el edificio, el comandante expli-
có que “estamos evaluando. Noso-

tros tenemos profesionales del área 
y  a simple vista no tendríamos 
riesgo estructural”, aunque señaló 
que “no obstante, la municipalidad 
con profesionales del área va a in-
gresar una vez terminado el trabajo 
de bomberos”.
Además, mencionó que “vendrán 
los peritajes de Carabineros pos-
terior al trabajo  de bomberos, ya 

que bomberos también ingresan 
con sus peritos”.
Pese a que el fuego se encuentra 
controlado, personal de bomberos 
permanecerá en el lugar por va-
rias horas más: “Esto es un trabajo 
que, si bien es cierto, está relativa-
mente controlado, va a trabajar 
bomberos por varias horas más”, 
explicó Yévenes.

Bomberos logró controlar el incendio que afectó a un edificio en 
el centro de Santiago tras casi 24 horas de trabajo

El 4° Comandante de 
Bomberos de Santiago, 
Sergio Yévenes, informó 
que “estamos en las horas 
finales, que corresponden a 
ventilación y remoción final. 
Lo que nos va a llevar un par 
de horas, pero ya llegamos al 
foco y está controlado”.
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